

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVI.—Núm. 8.809

Valencia, Domingo 31 de Mayo de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

**HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE**  
San Vicente, 84  
SELECCION Y VARIADO MENU  
Almuerzo, 8 pesetas.—Comida, 3'50 ptas.  
Se sirve *à la carte* en los almuerzos y comidas y *à domicilium*.  
También se sirven en el restaurant y *à domicilium* los riquísimos langostinos frescos recibidos al día.

**Gran Hotel Continental**  
à cargo de Angel Vicente y José Souto  
Situado encima del Café de España.—Entradas: Bajada de San Francisco y plaza de Mariana de Borja.  
Elegancia y confort. Cocinas francesa, inglesa é italiana. Bodegas espléndidamente surtidas. Cuarto italiano. Espectosa biblioteca. Periódicos de todo el mundo. Habitaciones lujosas. Hospedaje desde 7 pesetas. Interpretes. Servicio de restaurant *à la carte* y por *ouverts*. Especialidad en ricas y banquetes.  
*à la carte* en todas las comidas.—Se sirve también *à domicilium*.

**Papel para fumar LAYANA**  
CLASE ESPECIAL ENGOMADO  
5 y 10 céntimos con fototipia

## Impresiones del día

En los círculos madrileños comentábase vivamente anoche una extensa conferencia que celebraron los Sres. Silvea y marqués de Pizarra, y en la cual, por más que los interesados sólo dijeron que habían tratado de los obstáculos con que tropieza el proyecto de reforma de la administración local y de la situación definitiva que se crearía al gobierno si las autoridades parlamentarias secundasen la campaña de oposición iniciada por la prensa, no faltó quien asegurara que la entrevista tuvo muchísimo acañone y que en ella se habló de la conjunción Villaverde y del apoyo que los diputados han de prestarle.

Y ya que del proyecto del Sr. Maura hemos hablado, diremos que, según indica un telegrama, llamó mucho la atención en las altas esferas políticas la ausencia del Senado de los antiguos gamacistas, que el Sr. Maura creía que le eran adictos.

También se habló anoche mucho en el Salón de Conferencias de la reunión de los liberales, en la que parece se evidenció que la gran mayoría de los diputados del partido es morales. Un telegrama dice que en la expresada reunión todos atendían al Sr. Moret, mientras a los demás exhortaban que intervinieran en la discusión que hubo apenas les prestaban atención alguna, y añaden:

«Se ha visto, pues, que se inicia una masa en el partido liberal con tendencia á reconocer como jefe al Sr. Moret, considerándole como el más apto y joven, aunque poco energético.»

La indubitable, según la opinión general, es que en el seno del partido liberal van á resquebrajarse las disensiones, que llegarán á amenazar la vida política de dicha agrupación.

La Comisión de Actas del Congreso informó anoche favorablemente el acta de Chiva y celebró la vista de la de Arnedo, que impugnó el Sr. Mancebo y defendió el Sr. Rodríguez. Quedaron aprobadas las de Chelva y Segorbe, y mañana se verán las de Coin, Torroella, Soltaña y Denia.

En el Senado aprobó la comisión la del primer lugar de la provincia de Alicante, que es la del marqués de Rocamora, y anuló las del segundo y tercer lugar, que pertenecen á los Sres. Torres Orduña y Fernández Caro, por lo que el individuo de la comisión señor duque de Lerma presentó voto particular proponiendo la proclamación de los Sres. Sanjaume y Llagorri, que aparecen derrotados.

La vista del acta de Nules despertó algún interés. El Sr. Amado dijo que en la elección se cometieron conaciones y compras de votos, y el marqués de Benavites hizo una brillante defensa de su acta, negando que el Sr. Amado tenga ninguna fuerza en Castellón, pues solo desde unos meses acá quiere hacer política allí, sin contar para nada con el partido conservador de la provincia (se le llama el Cor), cuyo jefe es el Sr. Fabra, y que dispone de toda la Diputación provincial y casi todos los Ayuntamientos. Agregó que el Gobernador civil de Castellón llamó á los alcaldes del distrito, haciéndoles saber que el candidato era el Sr. Amado, y que á pesar de esto y de los votos de los canalistas—correligionarios del exdiputado Sr. Muñoz Oñativia—, los republicanos y todos los «anticoleccionistas», el acta lleva una mayoría abrumadora.



D. O. M.

## El señor Don Enrique González y Hervás

### Ha fallecido á las dos y media de la tarde

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su director espiritual, sus afligidos esposa, hija, hijo político, nieto, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos, parientes y albaceas testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de *corpore insepulto*, que en sufragio de su alma se celebrará mañana lunes, á las once de la misma, en la parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, y por la tarde á las cinco, á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 8, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Se suplica no asistan coches.

El día 2 y ocho siguientes, á las ocho de la tarde, se rezará el santo Rosario á intención del finado en la capilla de la Comunión de la citada iglesia.

El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de esta archidiócesis concede 30 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

## Los dependientes de comercio

En el salón de sotas de la Dependencia Mercantil se han reunido esta mañana los dependientes de comercio en número considerable, llenando completamente el espacio salón, presidiendo el Sr. Sanchis Tamarit y actuando de secretario D. Manuel Molit.

La Sociedad de Dependientes de Ultramarinos ha enviado en su representación á don Francisco Pardo.

El presidente ha expuesto el motivo de la reunión, siendo éste el pedir á los principales empresarios dominicales y la reglamentación del trabajo. Sobre estos puntos se ha abierto discusión.

Varios de los presentes han hecho uso de la palabra, inspirados todos ellos en la unidad de criterio.

Han dicho que hoy que tanto se pregonaba la cultura é ilustración del pueblo como base de la regeneración de España y la higiene para el desarrollo físico y rehabilitación de la raza latina, los dependientes de comercio continúan aquí sujetos á las prácticas rutinarias y peligrosas de una esclavitud disfrazada, viéndose privados de la libertad necesaria para estudiar, para oxigenar la sangre respirando aires puros y hasta para sentir las más caras afecciones de familia, apartados del hogar doméstico, aun cuando á veces queridos giman en el lecho del dolor.

## Restauración de la iglesia de Santo Tomás

El espacioso templo de Santo Tomás, llamado de la Congregación porque fué destinado á Congregación de clérigos regulares de San Felipe Neri, comenzó á edificarse en 1725 bajo los planos del P. Toses, valenciano insignie que demostró como filósofo, arquitecto y matemático sus profundos conocimientos, honrando á la patria que le vio nacer. De ello dice relevantes pruebas en su Compendio matemático que escribió en 1715, su *Compendium Philosophicum* en 1721, que señalan el nuevo rumbo que tomaban en aquella época los estudios filosóficos, y finalmente, como arquitecto, nos dejó el excelente plano de la ciudad que publicó en 1704, cuyo original se conserva en el Ayuntamiento, y otras obras y edificios, entre los cuales desonella la hermosa iglesia de Santo Tomás y el severo monumento de Semana Santa en la Catedral.

La severidad de las líneas de su fachada, la ponderación de masas y proporcionalidad de los cuerpos de obra, la corrección de estilo y la armonía de la composición constituyen una obra de arte digna de haber pasado á la posteridad con el carácter de monumental, y así ha sido; pero las huellas del tiempo se habían impreso de tal modo, que la severa combinación de columnas, pilastras, bajo-relieves y estatuas se hallaban oscurecidas y anegrecidas, y además ocultaba la frondeosidad del arbolado de la plaza de la Congregación. Impuesta la necesidad de efectuar algunas obras en la parte del frontis del edificio, surgió en la mente del celoso cura de la parroquia la idea de proceder á la restauración de la monumental fachada, dedicando toda su actividad á tan plausible idea.

Efectivamente, el éxito ha coronado sus esfuerzos, y bien satisfecho puede estar tan digno y virtuoso cura de la obra que se ha llevado á efecto bajo la dirección de nuestro amigo el arquitecto D. Antonio Ferrer, pues todos los artistas que en ella han tomado parte han rivalizado para poner de relieve las múltiples é innumerables bellezas que encierra en molduras, ornamentación y estatuas, desenterrando y reparando hasta los detalles más delicados con verdadero amor para no perder el carácter y estilo propios y característicos que les imprimió su autor. Hermosa fachada, repetimos, ha quedado para honra y gloria del Padre Toses; ahora solo falta que las tintas del señor cura D. Eduardo Gil se hagan extensivas al interior del templo, restándosele envías desde las columnas del período el más sincero aplauso á todos los que han dedicado su inteligencia y sus energías á la realización de las obras de restauración de la Iglesia de Santo Tomás, que por su belleza y magnificencia es uno de los mejores templos de nuestra capital.

## Noticias locales

El tiempo sigue variable y hoy ha habido momentos en que parecía inminente la lluvia, si bien pronto el viento barria las nubes y reaparecía el sol. La temperatura sigue bastante elevada.

Con la solemnidad propia de los días clásicos se han celebrado esta mañana en la Metropolitana Basílica los divinos oficios propios de la dominica de Pascua de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo. A las nueve menos cuarto ha sido cantada la Hora canónica de Tercia, y á continuación ha celebrado la misa conventual el don Sr. Cirujeda y Ros, ocupando la Sagrada Cátedra el canónigo señor López, que ha pronunciado un elocuente y profundo discurso sobre la festividad del día. Después de la Epístola, como en la Hora canónica mencionada, ha sido cantado el *Veni Creator*. A la festividad ha asistido el señor Arzobispo y extraordinario número de fieles.

En la parroquia de San Esteban tendrá lugar mañana la solemne fiesta que como final de los solemnes cultos del Mes de María celebran todos los años la muy Ilustre Asociación de Señoras de la Guardia de Honor de la Inmaculada Concepción: á las siete y media se celebrará, con acompañamiento de órgano y coro de infantes, misa de Comunión general, repartiéndose rosas bendecidas á los que reciben la Sagrada Comunión. Por la tarde, á las cinco y media, tendrá lugar el solemne ejercicio de último día del mes de las flores. Se descubrirá á S. D. M., á continuación se cantará el trisagio Mariano, seguirá la meditación y sermón, que pronunciará el celoso cura ecónomo de la parroquia, *Te-Deum* y solemne misa reservada; luego se organizará una lucida procesión con la imagen de la Inmaculada Virgen, acompañada de los niños y niñas de primera Comunión, los que, en preciosos canastillos, ofrecerán flores á la Santísima Virgen, terminando tan solemne culto con las flores y tierra despedida. Tratándose de Asociación tan ilustre, inútil nos parece decir que el templo de San Esteban estará convertido en amenísimo Jardín, ostentando espléndida iluminación. Nuestra más cordial felicitación á las Ilustres damas que componen la Junta directiva de la Guardia de Honor de María Inmaculada.

**EL AGUILA** 5.000 sombreros de paja, formas variadas, desde 0'95 á 60 ptas. Calle de la Paz, esquina á la de Luis Vives.

En su casa social de la calle de Santa Teresa se han reunido la Junta directiva y los adjuntos de los cuatro distritos de la Sociedad de Inmigrantes. El presidente, Lynch, ha relatado los trabajos realizados durante la pasada semana, mereciendo unánime aprobación. Después ha dado cuenta de la resistencia de la junta destituida á entregar las llaves, siendo autorizado el nuevo presidente para descarrillar los cajones y armarios, incautándose del sello y de los libros.

La nueva junta directiva ha acordado expulsar de la Sociedad á Marcelino Moreno Mir, Agustín Pascual Genovés, José Andrés Andreu y Manuel Díaz Guerra, que intervinieron en el contrato de limpieza pública concertado con el Ayuntamiento.

**Mechero Universal**  
V. López, San Vicente, 97, teléfono 834.

Hoy han continuado las fiestas en las calles de San Vicente, Xerex, Sagunto y Cuarte. En la primera se ha efectuado esta mañana el reparto de bizcochos á los vecinos de la calle; á las doce ha habido pasacalle por los trufaleros y la banda de música y esta noche habrá serenata.

En la calle de la Xerex, después de la diurna se ha celebrado en la parroquia de San Esteban una misa rezada con música, y á las diez la solemne, en la que se ha cantado la misa del maestro Mercedante, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra el orador sagrado Dr. D. Juan Bautista Aguilera, y á la hora de entrar en máquina nuestro número está celebrándose la procesión. También habrá serenata de nueve á once.

En la calle de Sagunto, á las cinco de la mañana ha habido diurna y disparo de morteretes, y á las cinco y media se ha descubierto la imagen del Santísimo Cristo, defendiéndose acto seguido una misa, que ha amenizado la banda de música. A las diez se ha celebrado la solemne, que ha sido costeadá por una piadosa familia.

Las fiestas de la calle de Cuarte se han visto muy concurridas, comenzando con una diurna y disparo de morteretes en la calle del Quemadero. A las diez ha sido trasladada con toda solemnidad la imagen de nuestra Patrona la Virgen de los Desamparados, desde la casa del clavario á la parroquia de San Miguel y San Sebastián, cantándose luego la misa del inspirado maestro D. Salvador Giner por los Sres. Traver, Pablo, Guzmán y nutrido coro de voces escogidas, siendo la orquesta la de la Sociedad de Conciertos. Ha ocupado la Sagrada Cátedra D. Justo Martínez. Al terminar la fiesta religiosa se han disparado gran número de morteretes en la calle del Socorro.

A las seis y media de la tarde ha salido de esta parroquia una lucida procesión, siendo llevada en preciosas andas la imagen de la Patrona de Valencia, precedida de gran número de fieles y niños vestidos de ángeles y hebreos con palmas en la mano. La carrera estaba animadísima.

Por falta de número no han podido celebrar los operarios plateros que forman la sociedad El Rubí la reunión que había de tener lugar en el Centro de la calle del Palomar.

En el Centro de Federación se han reunido los tallistas, ocupándose de una protesta formulada por los aprendices referente al censo de los mismos.

En el mismo edificio se han reunido los plateros, tratando de la huelga de los operarios de un taller. También han acordado socorrer á un compañero enfermo.

Como teníamos dicho, ayer tarde se reunió la comisión de Nuevos festejos de la Junta de Feria, y entre otros asuntos acordó designar á una comisión de vocales para que en nombre de la comisión vayan á Argel y gestionen personalmente la organización de la fiesta árabe. Por falta de tiempo se acordó destituir por este año del certamen nacional de bailes y cantos populares. Se convino en conceder premios á los que hayan realizado el primer acto heroico de beneficencia desde la Feria del año último hasta la fecha.

Fue aceptado el pensamiento de celebrar una Cabalgata anunciadora del Comercio, Industria y Agricultura de esta ciudad, para la cual se publicará la oportuna convocatoria á los elementos á quienes pueda interesar. Se aceptó asimismo el pensamiento de invitar á los comerciantes é industriales del interior de la capital para que en determinado día de la Feria verifiquen en sus establecimientos exposiciones artísticas de los géneros, concediéndose por un jurado premios honoríficos á los que más gusto demuestren. Se invitará al Ateneo Mercantil y á la Cámara de Comercio para que otorguen premios para el indicado objeto, prestando así apoyo en un festivo que ha de resultar en beneficio de los elementos que dichos organismos representan.

Anoche se celebró en el despacho del señor Gobernador la anunciada reunión de los representantes de la escuela Escalona y los vecinos del valle de Cárcer que solicitan que se les venda agua de la referida acequia, pero no llegaron á ponerse de acuerdo, por lo que mañana volverán á reunirse por última vez.

Un telegrama de Roma dice que el Papa León XIII ha designado al guardia noble señor conde de Armas para que sea portador de la birreta cardenalicia á nuestro reverendísimo Prelado el Dr. Herrero y Espinosa de los Monteros.

Anoche terminó el plazo concedido á los que tomaron parte en el concurso á los curatos vacantes en esta diócesis últimamente celebrado para firmar en la Secretaría del Palacio Arzobispal los cargos que desean ejercer. Ahora se formularán las ternas, y previa la aprobación del señor Arzobispo serán remitidos al ministerio de Gracia y Justicia para que S. M. firme los nombramientos de los que ha de ocupar las antedichas vacantes.

Hoy, como último día de mayo, termina el mes de prórroga que el ministro de Marina concedió para la pesca del *bon* y todas las de arrastre. Muchas de las parejas se dedicarán ahora al transporte de tomates de Gandía y Denia á los mercados de Celta y Marsella, y otras serán varadas en la playa de Levante.

El traslado de la Estación del Norte es asunto que está sobre el tapete, y acerca del cual, y para solucionarlo debidamente, conviene que se forme poderosa corriente de opinión, al objeto de que ésta se determine de manera tan clara, concreta y terminante, que obligue, sin más aplazamientos y expedientes dilatorios, á resolver pronto y con arreglo á las aspiraciones de la mayoría de los valencianos.

Respecto á esta cuestión, ya hemos manifestado repetidamente cuál es nuestro criterio, opuesto á toda innovación perjudicial á los viajeros y al tráfico de mercancías. Así opinaron los comerciantes é industriales congregados anteanoche en el Ateneo Mercantil y lo mismo desea la casi unanimidad de los periódicos locales.

En contra, y con el propósito de que la Estación del Norte para viajeros sea trasladada á la antigua de Cuencos, gestiona una comisión de propietarios y vecinos de Ruzafa y del Ensanche de San Vicente. Existen, pues, dos tendencias, y entretanto no se halla una solución conciliatoria, ó no se imponga con fuerza irresistible una de las dos opiniones mencionadas, continuaremos como hoy estamos, pues la Comisión del Norte, que propone un proyecto intermedio, cual es el edificar la Estación para viajeros en la calle de Játiva, ante la divergencia de criterios es posible que no haga nada.

Mañana tratará el Ayuntamiento en contienda de este asunto, y esperamos que antes de adoptar acuerdo definitivo tenga en cuenta todos los antecedentes y opiniones emitidas acerca del particular, decidiéndose por la solución que sume mayor número de voluntades.

En los cepillos del Pan de San Antonio instalados en las iglesias del Milagro y Puridad, se han recaudado en las dos últimas semanas 146 pesetas, y se han distribuido entre los pobres 976 libras de pan.

El tribunal de oposiciones para la Banda Municipal desaprobo ayer los ejercicios de los opositores á la plaza de primer flautista, y adjudicó la de primer fagot á D. Juan Bautista Doñate, á de primer trompa á D. José Borrero, y la de primer trombón á D. Nicolás García. Mañana actuarán los aspirantes á la plaza de segundo flautista, con obligación de flautín, y á los de trompa de segunda. Los primeros son D. José Pascual, D. Enrique Mitton, D. Francisco Hueso, D. Vicente Bernal, don Vicente Camallonga, D. José María Ferrer, D. Felipe Sánchez y D. Justo Bou, y los segundos D. Baldomero Elanco y D. Venancio Jover.

Leamos en un colega:  
«Con motivo de la huelga de fundidores hay varios anghos que se dedican á implorar la caridad pública, alegando que son huelguistas. Los verdaderos obreros fundidores, que cuentan aún con suficientes recursos para hacer frente á los patronos durante mucho tiempo, nos ruegan hagamos público que no son huelguistas de su oficio aquellos que solicitan una limosna con dicho título.»

**Mechero Universal**  
V. López, San Vicente, 97, teléfono 834.

En la sesión que el Ayuntamiento celebrará el 8 de junio próximo se dará cuenta de una proposición de la comisión municipal de Reformas Sociales para la creación de cuatro grandes cocinas económicas en Valencia para que encuentren en ellas su sustento los pobres. Para atender al gasto que esta reforma supone, así como también á la construcción de la Casa del Pueblo, la comisión propondrá se cree un arbitrio extraordinario que gravará sobre gastos de lujo.

La Academia de Medicina de Valencia ha designado para formar parte del tribunal para las oposiciones á las plazas de médicos de Sanidad municipal á su presidente el doctor don Francisco Orts.

Los agricultores de la Ribera baja se muestran satisfechos por el buen aspecto que presentan los plantíos de arroz, puesafortunadamente el cambio de tiempo ha contribuido tanto á mejorarlos, que estos días se están vendiendo á 10 y 10 pesetas 50 céntimos las cien garbas. De lo único que están quejados aquellos labradores es de la elevación de los jornales de los plantadores, que exigen de 4'50 á 5 pesetas, lo cual, unido al precio también excesivo que este año tienen los guanos, encarece mucho este cultivo.

En el antedepacho del señor Gobernador civil y bajo la presidencia del oñel de Fernando Sr. Muñoz, se ha reunido esta mañana la comunidad de regantes de la acequia de Hascas, procediéndose á la dación de cuentas, que han sido aprobadas, y á la elección de junta directiva.

Doña María López Manori, Miguel Muñoz Suay, Vicente Mora Bou y Miguel Fernández Ferrández se presentarán en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarse de su asunto que les incumba.

Los montes de Benicadell están sufriendo en la actualidad una mejora importantísima, agradecerán mucho los vecinos de sus contornos. Una brigada de trabajadores de una ingeniero, está repoblando de pinos dichos montes plantados hasta la fecha un buen número de los mencionados árboles.

# Activa el APETITO

La Quina Granulada (quintum) del Dr. Coste, es un tónico poderoso y eficaz preservativo de la salud y de las enfermedades. Pídale al Dr. Coste, San Vicente, 149, Farmacia abierta toda la noche.

Esta mañana se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral, procediendo a la proclamación de candidatos al efecto de la designación de interventores para la elección de un diputado provincial por el distrito de San Vicente-Torrente que se verificará el domingo próximo. Por su parte, el Alcalde de Valencia ha publicado el bando designando los locales en que han de constituirse las mesas electorales en el distrito de San Vicente.

Esta mañana ha dado una notabilísima conferencia en la institución para la Enseñanza de la Mujer la reputada profesora y publicista doña María Carbonell y Sánchez. Dos partes abarcaba su meritoria labor: la tradición y el ideal en la educación femenina, y ambas las ha desenvuelto con tal arte, con tan notoria maestría, que el numerosísimo público que la escuchaba aparecía como electrizado por su autorizada palabra y por la fuerza irresistible de su lógica y poderosa argumentación. A la vez que con fina y elegante sátira fustigaba las inconsecuencias de la tradición, demostraba en su trabajo un espíritu observador, discreto, atento a las necesidades de su sexo y a las exigencias de la época, y de los progresos de la civilización. Estructurados y prolongados aplausos la han interrumpido diferentes veces durante el curso de su peroración y al final de la misma, demostrando el agrado con que se la escuchaba y premiando su importantísimo trabajo.

La conveniencia y utilidad de estas conferencias la demuestran el numerosísimo público que a ellas concurre y el interés que despierta en la mujer el deseo de ilustrarse y elevar su cultura. Por ello merecen los más sinceros y expresivos plácemes la celosa institución para la Enseñanza de la mujer, que con tanto interés y abnegación realiza su importantísima y trascendental misión, y las señoras que colaboran a tan laudable y patriótica obra con su ilustrada e inteligente. Resuman, pues, la ilustrada disertante y la Corporación mencionada nuestra cordial felicitación.

Confortado su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha dejado de existir a las dos y media de la tarde de hoy el respetable señor don Enrique González Hervás, cumplido caballero que era muy estimado en Valencia por sus sentimientos nobles y generosos, que se traducían en un amor acendrado a los desvalidos, a los que favorecía con mano caritativa. El fallecimiento de persona tan distinguida, emparentada con muy estimables familias valencianas, será muy sentido en esta ciudad, en donde los Sres. González Hervás cuentan con tantas y tan legítimas simpatías.

Al dolor de la afligida familia nos asociamos de todas formas, y al darle nuestro pésame más sentido elevamos nuestras plegarias al Altísimo por la gloria eterna del alma del finado y por la que conceda a su viuda, hija, hijo político, nieto, hermanos y a cuantos lo sean la irreparable pérdida, los consuelos que su aflicción demanda.

La Asociación de la Doctrina Cristiana, establecida en la iglesia de la Compañía de Jesús, ha celebrado hoy con gran solemnidad y esplendor la fiesta que anualmente dedica a sus Santos Patronos la Inmaculada Concepción y San Francisco Javier. En la función de la mañana se ha interpretado una gran misa, y terminada la reserva en el ejercicio celebrado por la tarde, ha recorrido la claustral del templo y plaza de la Compañía una lucida procesión, en la que figuraban, acompañando a dichas imágenes, los niños y niñas a quienes enseñan los socios de aquella corporación el catecismo en varios templos de la ciudad. Resultaba verdaderamente hermoso y conmovedor ver aquel nutrido número de criaturas llevando cirtos encendidos en la mano y cantando hermosos himnos.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas: «Reunidos hoy en junta general, protestamos de una gaceta que apareció el día 28 del corriente en el periódico *El Pueblo*, y en la que se dice que los dependientes queremos retirarnos para acordar que ninguno de nuestros compañeros preste sus servicios a las Cooperativas que se quieren implantar, por cuanto nosotros creemos que ese asunto afecta más a los señores principales que a los dependientes, por lo cual hemos acordado conservar en este asunto una actitud neutral.» La Directiva.

Esta mañana se han reunido en el Gobierno civil los regantes de la acequia de Rascana con objeto de elegir la junta, siendo designados para formarla los señores siguientes: Don Daniel Giner, síndico; D. Tomás Sebastián, D. José Berruete, D. Francisco Seytre, don Bernardo Jimeno y D. Vicente Giner, electos. La elección ha sido bastante accidentada, habiendo intervenido la policía para calmar los ánimos de los más exaltados.

El *Mercantil Valenciano* llama muy oportunamente la atención del Alcalde acerca de quienes embadranan las paredes y hasta los pisos de las aceras con anuncios, y cita el caso concreto del zócalo del kiosco para música situado en la Glorieta, en donde se ha fijado un anuncio congresos característicos, que resulta antiestético. Aprovecha el colega la ocasión para preguntar si los anuncios fijados en las paredes pagan el impuesto correspondiente. Las observaciones y la pregunta están muy puestas en razón y esperamos que la Alcaldía y hasta la Delegación de Hacienda proveerán a lo que haya lugar.

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se tratará de los adulteradores de alimentos y licores, adoptándose medidas energéticas para acabar con los industriales de mala fe que explotan al público en la calidad y cantidad de las sustancias que expenden.

Con una entrada regular se ha celebrado esta tarde en la plaza de Toros la novillada, en la que han actuado de matadores Padilla-Chico, Pipa y Copao. El primero de los bichos ha dado la mar de disgustos a Padilla, que con más o menos arte se ha deshecho del animalucho de varios pinchazos y un estocazo. Pipa, después de recibir varias *morras*, ha atizado un sablazo recibiendo, y Copao también propia al tercero una estocada bastante aceptable, por lo que se le concede la oreja. El diestro es enganchado, sacando la taleguita destrozada.

El cuarto fenece a manos de Padilla-Chico, que ha estado tan poco afortunado como en su primero; en el quinto, Copao prende un par de rehiletes delante de una silla e imitando al quelebro; Pipa quelebra también un palito, y Padilla, cambiando los terrenos, deja un par bueno. Pipa remata al toro de una estocada algo caída, no sin haber recibido antes varios revolcones. (Oreja.)

En el último varlos aficionados invaden el ruedo y salen los cabestros, y la policía que reparte la mar de palos. Vuelve a salir el bicho y muere a manos del Copao.

Alegria, buen humor, digestión fácil. Todo lo alcanzará con el uso en la comida del agua preparada con las SALES del PILAR.

Trinquete de Pelayo.—Mañana, a las cinco de la tarde, se jugará un gran partido de pelota a 50 ramos y a escatera por encima cuere los aficionados pelotaris Mari, Ylarzo (o), contra Arturo, Font y Mendoza en un gran partido la entrada sólo unos.

LA Tiras, nudos y demás formas de corbata, etc. Calle de la Paz, esquina a la

Dicen de Alicante que a consecuencia de un expediente instruido por el general Clavijo, enviado por el Capitán general de Valencia, ha subido arrestado al castillo de Santa Bárbara el comandante Sr. Palacios.

En el tren-correo de Madrid ha salido esta tarde D. Manuel Quinzá.

Procedente de Nueva Orleans y escalas, esta mañana ha fundado en la dársena el trasatlántico *Conde Wifredo*, que trae para esta plaza duelas y café.

Los juzgados de instrucción darán la guardia en la entrante semana por el orden siguiente: Serranos, lunes, jueves y domingo; San Vicente, martes y viernes, y Mar, miércoles y sábado.

**Enfermedades del AÑO.**—Sin operar las trata el médico especialista Sr. Hínguez de Montoya, Colón, 17. Consulta, de diez a una.

**Academia preparatoria para la enseñanza de comadronas,** por la profesora de partos doña Ana Lucas Salmerón, Corona, 9, segundo.

**La Incubadora Moderna.**—Éxito maravilloso.—Aparatos para hacer nacer polluelos con exactitud asombrosa. Material para grandes explotaciones y recreo. Pedir catálogo. Hernán-Cortés, 14.

Se ha repartido el núm. 175 del *Productor Español*, semanario de Agricultura, Industria, Comercio, Ciencias, etc.

También se ha publicado el núm. 138 de la interesante revista *Los Mercados*.

**Academia de la Cruz.**—Curso especial para aprobar en setiembre del sexto año.—Las clases comenzarán el 4 de junio a cargo del director D. Angel B. de la Cruz, profesor ayudante del Instituto; D. José Ferné y D. Francisco Dnalde, también profesores ayudantes en el mismo centro.

Repaso de toda la segunda enseñanza.—Preparación para los ejercicios del grado de Bachiller.—Horas, de nueve a once.—Don Juan de Villarrasa, 12, segundo.

Interesante a las señoras! Visiten el comercio de novedades *La Sirena*, San Fernando, 32, donde encontrarán buenos géneros, buen gusto y buenos precios.

Casa famosa en artículos negros y lino.

Aconsejamos el uso del Fosfo-Gluc-Kola leutinado Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

**EL AGUILA** 4.000 Americanas «Comodité» para casa de campo, a 350 ptas. Calle de la Paz, esquina a de Luis Vives.

En el taller «El Práctico» se construyen las mejores norias concebidas hasta el día por su uso constante; y las acreditadas cada día más sus inmejorables resultados. Para más detalles, dirigirse Orilla del Río, núms. 8 y 12, Valencia.

*Hamamelis (Avellano Mágico) de Bristol.*—Extracto. Ungüento. Remedio seguro para las hemorroides.

**Exito seguro**  
Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Séiz de Carlos*.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

## Crónica religiosa

**Cultos para mañana:**  
En el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, a las ocho, y en Santa Mónica a las seis, ejercicio en honor y sufragio de las almas benditas del Purgatorio con misa rezada, meditaciones, ejemplo y responso.

—En Carmelitas, a las cinco y media de la tarde Rosario, sermón que predicará el reverendo P. Fr. Ambrosio de la Virgen de Gracia y bendición papal para todos los fieles que asistan con las debidas disposiciones.

—En la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, la Asociación de los niños de la calle de San Vicente celebrará su fiesta anual a su Patrono San Vicente Ferrer con misa solemne a las diez y media y sermón que pronunciará en dialecto valenciano el Dr. D. José Ramón Ferrí. Por la tarde, a las cinco, procesión.

—En Santa Mónica, a las diez misa solemne en honor del Santísimo Cristo de la Fe, costeada por el clavario ilustre Cofradía, con sermón por D. Antonio Martínez Moya. Por la tarde a las cinco, día primero de novenario, en el que predicará el M. I. Sr. Dr. D. Juan Garrido, canónigo magistral de la Metropolitana Basílica, concluyendo con la procesión claustral del Santísimo Sacramento y reserva solemne.

—En el convento de religiosas de la Encarnación, la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las cinco de la tarde junta general de hermanos, y el martes se dará la absolución general a las seis y media, siete y media, ocho y media y nueve y media, y a las cinco de la tarde junta general de hermanas del Discretorio, y terminada se dará la absolución.

—En la iglesia de Santa Catalina, como último día de Cuarenta-Horas, se dirá a las seis misa de descubrir, y por la tarde, a las seis, ejercicio, sermón por D. Lorenzo Juan, procesión claustral y reserva. Los que deseen ingresar en la cofradía podrán verificarlo en la mesa colocada al efecto y los cofrades podrán en ella recoger sus talones correspondientes.

—En la iglesia del convento de Padres Carmelitas descalzos se celebrará a las cinco y media de la tarde Rosario, sermón, que predicará el Rvdo. P. Fr. Ambrosio de la Virgen de Gracia, y bendición Papal para todos los fieles que asistan con las debidas disposiciones. Mañana comenzarán en la mayoría de los templos de esta ciudad los cultos al Sagrado Corazón de Jesús, teniendo noticia de los siguientes:

—En San Andrés se pondrá de manifiesto a S. D. M. a las siete de la mañana, celebrándose una misa rezada, meditación, estación, letanía, himno y reserva.

—En el Temple, a las siete y media de la mañana comenzarán los ejercicios con exposición, misa, meditaciones y reserva.

—En Santo Domingo será el ejercicio a las siete y media de la mañana con exposición de S. D. M., meditaciones, misa, letanias, reserva y gozos.

—En Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media de la mañana se celebrará misa rezada, meditaciones, gozos y despedida.

—En Santo Tomás, a las siete misa rezada con órgano y motetes, meditación y letanias.  
—En el Salvador, a las siete de la mañana, con exposición de S. D. M., plegaria, misa, meditaciones, motetes, reserva y gozos.  
—En San Nicolás, a las diez de la mañana, con exposición de S. D. M., misa y ejercicio; domingos y festivos será a las siete y media de la mañana y la misa de Comunión general.

## Sucesos

**Niño ahogado**  
En el traste 12 de la vara de Cuarte, un niño de cuatro años, llamado Vicente Tordera Serra, ha tenido la desgracia de caer en una acequia que cruza por frente a su casa paterna. Cuando se ha advertido la falta del niño y han salido en su busca, la infeliz criatura había ya dejado de existir.

El juzgado de guardia, que lo es el del Mar, ha instruido las correspondientes diligencias sumariales.

**Arrollado por un tren**  
El tren-correo que se dirigía a Barcelona el jueves pasado arrolló en las inmediaciones de la estación de Villarreal al vecino de Burriana José Celdá García, de 64 años, dejándole muerto. R. I. P.

**Agresión**  
En el dispensario médico de la Glorieta ha sido curado esta mañana, a las once y media, un joven de 23 años, llamado Vicente Ribes García, que presentaba una herida de siete centímetros de profundidad, situada en la región glútea derecha, y que, según parece, le ha ocasionado otro suceso con quien ha reñido. El lesionado ha sido conducido al Hospital, dándose cuenta del suceso al juzgado de guardia.

**Accidentes**  
Hoy se han registrado los siguientes en las casas de Socorro:

Serranos.—Luis Millar Perregás, de tres años, de una conmoción cerebral, a causa de una caída, y Francisco Badenas Gil, de una herida punzante en la mano derecha.

Glorieta.—Asunción Escrib Serrano, de una herida incisa en el antebrazo izquierdo; Antonio María Vera, de una herida en la cabeza; Antonio García Vidal, de una herida contusa en la rodilla derecha, y Ramón Andrés Dabó, de otra herida contusa en el pulgar izquierdo.

## Teatros

**PRINCIPAL.**—Mañana se representará la preciosa ópera española *La Dolores*, en la que toma parte toda la compañía que con tanto aplauso viene actuando en este teatro. Aseguramos un lleno completo.

**PARQUE-GLORIETA.**—Esta noche, después de terminado el concierto, tendrá lugar en la rotonda el segundo de los bailes populares anunciados, en los que toman parte adelantadas discípulas del conocido maestro Vicente Villar.

## El balneario de Bellús

De conformidad con lo que oportunamente anunciamos y terminadas ya las obras de reparación que se estaban llevando a cabo en el antiguo y acreditado balneario de Bellús, mañana se inaugurará la temporada en dicho establecimiento termal, del que continúa siendo médico-director D. José Folla Núñez, quien tan gratos recuerdos dejó el pasado año entre los bañistas, por su afable trato y acertadas prescripciones facultativas. Para la presente temporada se ha establecido en el citado balneario un servicio especial para familias menos acomodadas, a las que por sólo 15 pesetas se les facilitará habitación sin amueblar, baños y asistencia facultativa, cuya innovación ha de merecer seguramente la mejor acogida de muchos asiduos concurrentes al referido establecimiento, por las facilidades que han de hallar, dentro de la mayor economía posible, para atender a la curación de sus dolencias.

Desde que el tiempo ha mejorado se reciben en dichos baños muchos pedidos de habitaciones, lo cual nos permite augurar que en el presente año, como en anteriores, concurrirá gran número de bañistas y se confirmará una vez más el sólido crédito de que goza el mencionado establecimiento termal de Bellús, tanto por la reconocida acción curativa de sus salubres aguas, como por la cómoda y agradable estancia de que en él se disfruta, merced a las continuas mejoras y reformas que introducen sus propietarios, en justa correspondencia al creciente favor del público.

## Grand Hotel de España

(Título en propiedad)  
Unico en su nombre en Valencia, calle Pintor Sorolla, del 1 al 7, y Moratín, 1, se sirven cubiertos desde 3 pesetas en adelante. Buffet glacé todos los días, se sirve a domicilio.

## CORSETERIA ARTISTICA

A. MIRÓ



3, calle de las Avellanas, 3.

**ULTIMO FIGURIN**  
Elegantes confecciones a medida.  
ENCARGOS A PARIS  
Sucursal en Alcira, Costa, 23

## VACUNA

Cetro Provincial de Vacunación Animal, 14, Milagro, Valencia.  
Se vacuna todos los días de 11 a 2, garantizando el éxito de la vacunación.  
Se remiten por correo tubos y frascos francos de porte.

**EL SEÑOR**  
**Don Osvaldo Codina Zapico**  
Médico 1.º de Sanidad Militar  
en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento  
R. I. P. A.  
La familia ruega a sus amigos se sirvan asistir a alguno de dichos piadosos actos, a cuyo favor les quedará agradecidos.  
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de Valencia y los Excmos. é Ilmos. Obispos de Madrid-Alcalá, Mondoñedo, Ortuella y Tortosa, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

**Avisos de Corporaciones**  
Junta de las Escuelas de Artesanos y de Artes y Oficios de Valencia.—Aviso oficial.—Mañana lunes celebrará esta institución en su casa social, a las nueve de la noche, junta general ordinaria para la aprobación de cuentas del ejercicio pasado y presupuestos para 1903. Lo que se anuncia para conocimiento de todos los señores socios.—El secretario general, A. Sánchez Ferris.

**Baños de Chulilla**  
Aguas sulfurosas, cálcicas, magnésicas, sulfuradas y cloruradas.  
En este antiguo y acreditado establecimiento ha dado principio la temporada oficial, que terminará en 15 de octubre.  
El viaje se efectúa en el ferrocarril de Valencia a Liria (vía ancha), en el segundo tren de la mañana, 9:45, y desde Liria en el carruaje del Balneario, que esperará a los viajeros en la estación.  
Salidas de Valencia: los lunes, miércoles y viernes de cada semana.—Salidas del Balneario: los martes, jueves y sábados.  
Para más detalles, dirigirse a D. David Izquierdo, Ultramarino del León de Oro, Sombrerería, 10, frente al Truchil.

**Trastienda de EL CID**  
Perales novedad, a 20, 25 y 30 céntimos.  
Batistas fantasía, a 30, 40 y 50 céntimos.  
Céfiros listados gran moda, a 40, 50 y 60 céntimos.  
10, plaza de San Francisco, 10

**NEW-FUNERAL**  
Gran cochera en propiedad!  
SERVICIO FUNEBRE PERMANENTE  
Colón.-32--Teléfono 402

**Trastienda de EL CID**  
Piqué blancos y de color, a 65, 75 y 90 céntimos.  
Sedalinas para blueas, a 1, 1'25, 1'50 y 2 pesetas.  
Alpacas azules, negros y colores, desde 1 peseta.  
10, plaza de San Francisco, 10

**Corsetería Modernista**  
Sucursal de Paris  
Mar, 50, Valencia  
Legítimos modelos de Paris  
Últimas creaciones de la moda

**Trastienda de EL CID**  
Fantasías caladas en blanco y negro, desde 1 peseta.  
Moarés listados y lisos para sayas, desde 1 peseta.  
Mantillas blonda de seda, desde 4 pesetas.  
10, plaza de San Francisco, 10

**Instrumentos**  
MADERA. Clarinetes, requintos, flautas, flautines, clarinetes, bajos de las marcas Lufeme, son las mejores que se conocen por su afinación. Variedad y surtido en clases.  
LUIS TENA  
San Vicente, 99  
VALENCIA

**EL CID SASTRERIA**  
10, plaza San Francisco, 10  
Inmensos surtidos en géneros del país y extranjeros para trajes a la MEDIDA.  
Americanas alpaca, chaleco piqué de fantasía, Dules para trajes. Confección esmerada a cargo de inteligentes cortadores.

**LA MAQUINISTA BILBAINA**  
ARTIÑANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA  
BILBAO-DEUSTO  
Talleres de Construcción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión  
Instalación de Centrales eléctricas.—Transmisiones de fuerza por electricidad.—Maquinaria eléctrica de todas clases.—Modelos patentados.—Aplicaciones de los motores eléctricos a las minas y a la industria.—Tranvías eléctricos.—Instalaciones completas.—Coches completos.—Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas.—Controladores.—Accesorios.—Modelos especiales.—Construcción esmeradísima. Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao.—Correos: Apartado núm. 71

**Habilitación de Clases Pasivas**  
BEÚT Y COMPAÑIA  
Mañana se abre el pago en esta habilitación a todos los señores pensionistas, militares y civiles, que perciben sus haberes por esta oficina, correspondiente a la mensualidad actual.  
Cocinas, 5, entresuelo  
Horas de pago: de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.



Ropas Hechas

Camisería

Zapatería

Trajes, Abrigos, Pantalones, Americanas alpaca, etc. Cazadora «Commodité», pias. 3'50

Cuellos y Puños, Cefiros, Batistas, Li-gas, Pañuelos. «Camisa negligé», pesetas. 3.

Calzado de todos modelos para señora, caballero y niño. Borcegues «Corinth», pesetas 12'50.

Sombrerería

Guantería

Bisutería

Existencia inmensa en gorras y sombreros de toda clase. IMPERPELO, pesetas 6.

Gautes de fabricación especial para señora, caballero y niños. Cabritilla, 3 botones, pias. 2.

Limosneros, Colgantes, Carteras, Cinturones, Botonaduras, Petaca «Japón», pesetas 1.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. Teatro Principal.—La Tempestad.—A las 9. Teatro de la Rosa.—El cuervo de Rosa.—Pape Callado.—El Puño de rosas.—A las nueve.

Antes que todo AL LENTE DE PARIS. ESCUINA A LA C. ZARAGOZA. FRANCISCO RAFFI. El más barato de los ópticos.

Doctor Porres. Curación de matriz y vías urinarias. Consulta de 11 a 1—Lauria, 16, prel.

De todas partes

El asunto Humbert. Mr. Leydet, juez instructor del sumario en el asunto de la célebre familia Humbert, ha terminado una obra, que por piezas se va remitiendo al Tribunal Superior.

En el despacho del procurador general de la República se trabaja activamente para en el más breve plazo llevar el proceso al trámite de vista.

Presidirá el juicio el magistrado Mr. Bonnet, y representará al ministerio público monsieur Blondel.

Competencia al vino. En Alemania acaba de constituirse una Sociedad con 200 millones de marcos para la fabricación de cerveza en Francia, Italia y España.

Vagones-bibliotecas. Una carta de París anuncia una innovación que van a llevar a cabo muy pronto las principales compañías ferroviarias francesas.

ULTIMA HORA. Telegramas de la noche y madrugada. Madrid 30, 23-50.—El balance del Banco de España correspondiente a la semana actual contiene las siguientes cifras comparado con el de la anterior: Oro, ha aumentado 265.236 pesetas; plata, id., 4.164.925 pesetas; billetes, han disminuido, 3.672.125 pesetas.

Telegrafista de Cartagena diciendo que la Compañía Cartagenera de Navegación ha decidido abandonar su flota, en vista de que el ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez Samper, se niega a reducir los derechos de abandono.

Comunican de Bilbao que un formidable incendio ha destruido la fábrica de conservas de Elanchove. No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas son de mucha consideración.

En las vegas de Motril y Salobreña preocupa la situación económica, pues la cosecha de la caña de azúcar ha sido este año escasa. Sólo se han realizado ocho millones de arrobas. Los labradores van negro el porvenir.

Un telegrama de Elche comunica que el Gobernador civil de Alicante reunió a dos comisiones, una de patronos y otra de obreros alparteros huelguistas, llegando a un acuerdo. La población ha recibido con inmenso júbilo la noticia, festejando el término de la huelga con vuelos de campanas, cohetes, iluminaciones y músicas.

Aranjuez.—La corrida de San Fernando está muy animada. Lidianse toros de Vera-gua. He aquí la faena de los espadas:

Primer toro.—Fuentes muleta bastante bien y deja un pinchazo y una estocada corta. 2.º—Algabeño, previo un trasteo regular, coloca media, un pinchazo y una estocada baja.

3.º—Lo brinda Fuentes al duque de Vera-gua. Hace una faena de trapo inteligente y lucida; pincha cuatro veces y acaba con una buena. El duque le regala una cartera con billetes.

4.º—Algabeño trastea con valentía y lo despacha de un gran volapié, siendo ovacionado.

5.º—Fuentes coge los palos y cambia un par monumental. Después de un trasteo valiente, mete un pinchazo y una aceptable.

6.º—Es acogido con protestas. No obstante esto, Algabeño quiere matarlo. La bronca arrecia, caen al ruedo varios objetos, entre ellos una botella, que le roza la cabeza al Algabeño. En vista del peligro, se retira la cuadrilla y sigue el escándalo, hasta que el presidente ordena que sea sustituido el toro.

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 31, 15-15.

«El Imparcial». Consigna que sólo dos periódicos han aplaudido el proyecto del Sr. Allende Salazar de la libertad de la ignorancia, que representa un retroceso lamentable.

Cree que el proyecto no pasará del Senado, quedando como incomunicación del pensamiento del gobierno.

Ahora se comprende por qué se negaron los ministros a consignar aumentos en el presupuesto de Instrucción.

Cruzándose de brazos, la consignación resulta escésiva. Coincidiendo con esto, acaba de crearse a las órdenes religiosas una situación excepcional de la concordada.

La obra está consumada. Se ha hecho la revolución desde arriba. «El Liberal».

Justifica la alarma que ha producido el proyecto del Sr. Allende Salazar. Lo califican de monstruoso.

«Tiende a arrebatar los derechos del Estado para entregarlos a la Iglesia. El clericalismo tiende a desprestigiar la Enseñanza para apartar a las clases modestas de los destinos del país.»

«El País». «Libertad con sotana» titula su fondo. Cree que no censurará el proyecto del señor Allende Salazar y que la opinión se llamará a engaño.

«El Globo». Califica el proyecto del ministro de Instrucción de un paso atrás. Dice que hemos retrocedido notablemente, lo cual demuestra la candidez de los liberales.

Inserta otro artículo firmado por Pablo Iglesias. Dice que se engañan los que creen que la unión de los republicanos ha perjudicado al socialismo.

Añade que éste no ha tenido ni una sola deserción. Banquete. Córdoba.—Celebróse un banquete de 70 cubiertos en honor del conde de Villalinda. Leyéronse poesías y hubo brindis entusiastas.

Contra Austria. Roma.—Los estudiantes intentaron realizar una manifestación contra Austria. Lo impidió la policía. En Florencia, los estudiantes fueron disueltos por la tropa.

En Nápoles, Messina y Verona verificáronse manifestaciones. Hubo de intervenir la fuerza pública.

Madrid 31, 16-15 Recepción. En la Academia de Medicina se ha verificado la recepción del nuevo académico doctor Vitorcas, que ocupa la vacante del Dr. Mignel y Viguri.

El discurso del nuevo académico ha versado sobre la infiltración de la orina. Le ha contestado el Dr. Ribera. Ambos han sido muy aplaudidos.

Capilla pública. Con motivo de la Pasena de Pentecostés se ha celebrado capilla pública en Palacio, que ha estado muy concurrida y ha resultado brillante.

El rey vestía uniforme de capitán general de gran gala. La reina lucía traje color lila. La princesa de Asturias, blanco. El príncipe de Asturias, de general de brigada.

La infanta doña María Teresa, azul claro. La infanta doña Isabel, morado. La infanta doña Euclia, crema.

En el acompañamiento figuraban damas de Palacio, grandes de España y palacégos. La comisión de Actas. Ante a comisión de Actas se ha dado hoy vista pública en la del Sr. Montilla, que ha sido impugnada por el republicano Sr. Palma y defendida por el Sr. Ladrera.

También se ha visto la de Tenerife, impugnándola el Sr. Asuaga y defendiéndola el señor Domínguez Alfonso.

De Jerez. Jerez.—Los obreros del campo han rechazado las bases que les presentaron los patronos y han acordado unas nuevas. Si no se accede a ellas se declararán en huelga.

Beneficio. Sevilla.—Añoche se verificó el beneficio del Sr. Díaz de Mendoza. Para atender a la demanda de localidades, hubo necesidad de suprimir la orquesta.

El drama La escalinata de un trono, gustó muchísimo. El Sr. Mendoza fué ovacionado. En un entreacto desprendióse un tablón del techo, yendo a parar a las butacas. No ocasionó ninguna desgracia. Produjose gran susto en el público.

Mitín. En el teatro Lírico se ha celebrado hoy un mitin organizado por la Juventud Escolar Republicana.

Hablaron, entre otros, los Sres. Morayta, Lerroux, Nougues y Anglés. Produjose un vivo incidente al defender al Sr. Nougues el derecho a vitorear a la República.

Intervino el delegado y hubo vivas, silbidos y aplausos. Diario de Guerra. Publica las siguientes disposiciones: Concediendo la cruz de San Hermenegildo al capitán de caballería D. Sixto Berriz, sobrino del general Azórraga.

Idem al idem de ese cuerpo de Ejército don Francisco Portillo Martínez. Desestimando una instancia de dicho señor pidiendo mejora en el escalafón.

Entierro. En este momento se está verificando el entierro del cadáver de la marquesa de Cubas. Asisten numerosas y distinguidas personas de la corte.

Barcelona 31, 17'10 Bargés. El miércoles próximo saldrá el general Bargés de Poblet para Reus y Madrid.

Mitín de controversia. En el teatro Circo Español se ha verificado esta mañana el anunciado mitín de controversia entre el republicano Sr. Gironella y el anarquista Sr. Alvarez.

Este ha dicho que la forma republicana es tiránica y no representa la emancipación del obrero.

El Sr. Gironella ha expuesto un programa de República federal, considerándolo como panacea para curar los males de la patria y de los obreros.

Ha habido numerosa concurrencia, reinando orden completo. Fuera había numerosas fuerzas de policía y de la Guardia civil.

Mella. Esta mañana llegó a Manresa el Sr. Mella. Fué recibido con entusiasmo por sus correligionarios. A las cinco de la tarde dará una conferencia en el Circolo Tradicionalista. Mañana será obsequiado con un banquete.

Barcelona 31, 18-50 Toros. Plaza Nueva. Toros de D. Felipe Pablo Romero. Tiempo inseguro. Buena entrada.

Ramito. Seis varas, tres caídas y un caballo. Regaterín y Carrajillas dejan tres pases regulares.

Regaterín, algo movido, mete dos pinchazos y una estocada ladeada. Cortito. Cinco varas, dos caídas y un caballo. Pepín y Africano prenden 2'50 buenos.

Galito pasa con valentía y con inteligencia y deja un pinchazo y una superior estocada, que le valen una ovación y la oreja.

Brincador. Cinco varas, cinco caídas y dos caballos. Monsolín y Salto enhebran 3'50 regulares. Canario, con alguna inseguridad, deja media buena, saliendo desarmado.

Farelero. Africano hace el salto de la garrocha, y al repetir la suerte es volteado aparatadamente, resultando liso.

Cinco varas, tres caídas y un caballo. Bronca al cambiar la suerte el presidente. El público cree que el toro está poco castigado.

Monsolín y Pepín adornan al toro con 3'50 desiguales. Regaterín pasa inseguro en medio de las protestas del público. Aprovechando mete un pinchazo ladeado y media buena. Sigue la corrida.

Madrid 31, 18-15. De Marruecos. Mellilla.—Los secretarios del pretendiente se han presentado a los comisionados del sultán, rogándoles intercedan con él para que les perdone, en cuyo caso se someterán.

Esto parece indicar que la insurrección se halla casi dominada. Fiestas y feria. Córdoba.—Sigue la feria animadísima. Hay muchos forasteros. La feria de ganado especialmente se halla concurrenciosísima.

Abundan los caballos, mulos y yeguas. Realizanse numerosas transacciones. Se ha inaugurado la Exposición de Industrias con un espléndido banquete, al que asistieron las autoridades y representantes de diferentes corporaciones.

Pronunciáronse brindis entusiastas. Las elecciones presidenciales. New-York.—Retirado el senador Hanna y resultado los amigos de Briant a presentar su candidatura frente a la radical demócrata de Cleveland, considérase segura la reelección de Roosevelt para presidente de la República.

Huelga. Filadelfia.—Créese que mañana se declarará en huelga 10.000 obreros si persisten los patronos tejedores en no concederles la jornada de ocho horas y media.

Lo de la Manchurria. New-York.—La Tribuna insiste en que el Gabinete de Washington está decidido a evitar la ocupación de la Manchurria por Rusia o por cualquiera otra nación, y que apoyará cualquiera proposición que se presente en este sentido.

El día. Resulta muerto completamente para la política. No hay noticias del interior y muy pocas del extranjero.

Toros. Poco antes de comenzar la corrida presentábase S. M. en el palco regio. Le acompañan el Gobernador, el Alcalde y algunos personajes palatinos.

D. Alfonso viste uniforme de almirante. Su presencia en la plaza es saludada con aplausos. La música ejecuta la marcha Real. La entrada es mediana. El primer Palha se llama Ventero.

Es berrendo, aplomado y blando. Aguanta siete varas por cinco caídas y un jaco. A los quites Morento. Los chicos muy mal. Algabeño concede la borla de doctor en cánones taurinos a Morento con la entrega de la espada y muleta.

El de Algeciras luce terno tabaco y oro. Pasa despegado y sufre achuchones. Deja media alta, saliendo trompado. Repite con una buena.

Cohete. Jabonero, cobardo. Seis varas, siete caídas y cero caballos. El primero y segundo tercio, propios de una novillada.

Vicente Pastor, de morado y oro, pasa con apuros. Sufre coladas, desarmes y achuchones. Pincha, metisaquea, aprovecha y ni por esas.

El toro no se echa y el diestro recibe los tres avisos. Dobla cuando ya salen los mansos. (Pitos.) Ropero. Jabonero, voluntarioso. Seis varas, seis caídas y un caballo. Distinguese el picador Zurito.

Algabeño, de gris y oro, hace un coleo oportuno. Mojino y Simón complen. Algabeño faena inteligente, un pinchazo y media atravesada. (Palmas.) Sigue la corrida.

Madrid 31, 19-15. Protesta. Viena.—La prensa censura a los irredentistas italianos que sueñan con anexiones a costa de un país con el que se mantienen relaciones amistosas.

El acta de Bilbao. Se ha visto esta tarde ante la comisión de Actas la de Bilbao, cuya vista había producido gran expectación.

Ha informado Pablo Iglesias. Ha pedido la nulidad de la elección. Ha dicho que se cometieron en ella sobornos y abusos de todas clases.

Tengo fe—ha manifestado en la gata de agua que horada la piedra. Otras elecciones han sido escandalosas. Las de Bilbao monstruosas.

Los socialistas no hemos levantado actas notariales por ser pobres. La mitad de los votos que obtuvo el Sr. Urquijo fueron comprados.

Lévanbase kilos de billetes para comprar conciencias como si fueran patatas. Ha afirmado que el censo verdad de Bilbao es de 5.000 electores.

Sección amena

Lección de Historia: —Supongo que recordará V. que el poeta Milton era ciego.

—Sí señor, —Pues bien; dígame V. ahora: ¿qué desgracia era la de Milton? —La de ser poeta, supongo yo.

El doctor visita a un anciano gravemente enfermo, y le dice: —Amigo mío, esos son males propios de la edad. No me es posible rejuvenecerle a V.

—No pretendo semejante cosa. Al contrario, lo que deseo es que me haga V. envejecer mucho.

Entre criados: —Dime, Francisco, ¿estás contento en tu nueva casa? —No puedo decirlo aún. Los años son siempre muy buenos los primeros días.

Murió un novio en vísperas de su boda. Los parientes, para consolar a la novia, le decían: —Da gracias a Dios; te ha evitado que te casaras con un muerto. A poco más hubieras pasado la luna de miel en el cementerio.

CHABADA. —¿Sabes que está muy mal todo? —¿Pues qué le pasa, Anacleto? —Que además de estar enfermo no tiene ni una peseta. En una dueto-tercera me han dicho que se cayó y de resultados del susto también su padre enfermó.

—Cuatro-prima-dos-tercera (esta terna con acento) en situación apurada de haber tenido talento.

Solución a la anterior: Partidario.

Imp. de Juan Guix, Miñana, 7 y 9 Valencia

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces. Enfermedades del pecho. Catarros de los bronquios. Resfriados antiguos, etc. Muy útil en la CONVALESCENCIA de la PULMONIA.

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO. NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica sólo dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formen.

PARA LA VENTA. FARMACIA DEL DR. TORRENS PLAZA DEL MERCADO. 73. VALENCIA. JUNTO A LA DROGUERIA DE

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens», vistas numerosas descepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal. «El Elixir de Guayacol Torrens», debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin dudar alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctor G. Valls, Gosalbes, Espinós, Vidal y Llobregat. «El Elixir de Guayacol Torrens», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos descepcionados rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil, no sólo en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls. «El Elixir Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilés. «El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls. El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirugía. Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues lleva mejor la indicación morbose que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía. He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera. He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Fanilo Valls. He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de haber publicado que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Casallo.

